

La Frase



Los problemas de acceso también afectan a fármacos antiguos no rentables para la industria”

Josep Tabernero
Presidente electo de ESMO

Los Personajes

El Consejo de Ministros aprueba 6 millones de euros para la 'Unidad Mixta CRG-EMBL'



El Consejo de Ministros ha aprobado la concesión de 6 millones de euros a la Fundación Centro de Regulación Genómica (CRG) y la suscripción de un convenio de colaboración entre el CRG y el Laboratorio Europeo de Biología Molecular (EMBL, por sus siglas en inglés). Este acuerdo permite al Ministerio de Economía y Competitividad (en la imagen el ministro, Luis de Guindos) dotar de fondos a la 'Unidad Mixta de investigación CRG-EMBL' hasta 2021. El acuerdo aprobado supone un paso previo para que el EMBL pueda establecer su subsele en Barcelona.

Sedisa reclama planes integrales para que los servicios gestionen sus listas de espera

La Sociedad Española de Directivos de la Salud (Sedisa) ha destacado la importancia de que los servicios sanitarios de las diferentes comunidades autónomas cuenten con un plan integral de listas de espera que ofrezca un abordaje multidisciplinar y realice un análisis de los factores que intervienen en su aparición. Por ello, el presidente de Sedisa, Joaquín Estévez, ha compadecido durante la Comisión Especial no Permanente de Investigación sobre las listas de espera en el Principado de Asturias para analizar la situación de esta comunidad.



Sáez Aguado dice que la receta electrónica estará totalmente implantada "en pocos días"



El consejero de Sanidad de Castilla y León, Antonio María Sáez Aguado, ha asegurado que la receta electrónica estará totalmente implantada en la comunidad en "muy pocos días", lo que a su juicio conllevará "consecuencias importantes" para pacientes, farmacéuticos y para todo el sistema de salud. El consejero de Sanidad también ha agradecido el "esfuerzo" realizado por los colegios de farmacéuticos y su Consejo junto con Sacyl, lo que ha permitido que, "en tiempo récord", se complete la implantación de la receta electrónica.

Murcia redefine sus prioridades con un Pacto por la Sanidad y un Plan de Ciencia

Murcia está elaborando "desde el diálogo" un Pacto por la Sanidad. Así lo confirmó el presidente de la Comunidad, Pedro Antonio Sánchez. Este gran acuerdo ha conseguido en tan solo tres semanas más de 130 propuestas. Asimismo, Sánchez destacó el apoyo del Ejecutivo regional a la investigación con un Plan de Ciencia "para adecuarse a las necesidades de los investigadores". A su juicio, se produce "más y mejor ciencia que la que correspondería por peso económico". De este modo, la producción científica regional alcanza el 3,2 por ciento respecto a la producción total española.



Las Claves

Vacunación del niño viajero



BARTOLOMÉ BELTRÁN,
Jefe de los servicios médicos de A3media

Cae en mis manos el libro "Manual de vacunas pediátricas" de los autores Diego L. van Esso, Josep Marés, con la colaboración de Josep de la Flor i Brú y Josep M^a Casanovas i Gordó. Lo que importa es el niño. Nos introducen en el texto matizando que la población mundial cada vez viaja más. Los viajes internacionales aumentan año tras año como lo corroboran los datos de la Organización Mundial del Turismo. El motivo de estos viajes es muy variado, así como el riesgo de los viajeros a padecer una enfermedad infecciosa durante el viaje. Los destinos exóticos y los viajes por parajes poco frecuentados por turistas están cada vez más de moda, y muchos de ellos se hacen en familia, lo que significa que el número de niños viajeros es cada vez mayor. En la práctica pediátrica

Las vacunas adicionales al calendario de vacunación de nuestro país están determinadas por el destino del viaje

habitual existen dos situaciones distintas, pero igualmente importantes, a tener en cuenta en relación a los viajes internacionales. La primera es la de los niños que viajan como turistas o acompañando a sus padres por motivos laborales, y la segunda es la de los niños inmigrantes que vuelven a sus países de origen a visitar a familiares y amigos. En ambas situaciones conviene que el profesional encargado de velar por su salud conozca las medidas preventivas más adecuadas en función del país de destino. Las medidas generales de prevención, así como las indicaciones específicas del viajero.

La información sobre la incidencia de enfermedades infecciosas y la necesidad de vacunarse para prevenirlas, así como los requisitos para algunas vacunas obligatorias como la fiebre amarilla puede variar con el tiempo, por lo que es recomendable consultar al Centro de Vacunación Internacional.

Las necesidades de vacunación adicional al calendario de vacunación del país de residencia habitual están determinadas por el destino del viaje, así como la duración y las características de éste. Para un mismo país puede haber recomendaciones distintas en función de las zonas a visitar, duración y características del viaje. En líneas generales deben tenerse en cuenta las siguientes recomendaciones.

Para viajar a África es recomendable vacunar frente a la fiebre amarilla únicamente en la zona subsahariana comprendida entre el sur de Mauritania, Malí, Níger, Chad y Sudán por el norte, Etiopía y Kenia por el este, sureste y Uganda, Ruanda, Burundi, República Democrática del Congo y Angola por el Sur. Adicionalmente se recomienda vacunación frente a la Hepatitis A, frente a la fiebre tifoidea, vacuna tetravalente frente al meningococo y, en algunos países también frente a poliomielitis.

Si viajamos a América del Sur, las recomendaciones de vacunación frente a la fiebre amarilla van dirigidas a toda la región amazónica y se extienden a la mayoría de los países con la excepción de Uruguay, Argentina (excepto el noreste), Chile, parte de Bolivia, la zona costera de Perú y zonas de Colombia, Ecuador y Brasil. En todo el continente se recomienda hepatitis A y fiebre tifoidea.

Respecto los viajes a Europa Central y Europa del este, puede ser necesario vacunar frente a la encefalitis centroeuropea.

Y por último, para viajar a Asia, se recomienda la vacuna frente a la hepatitis A (todos los países excepto Japón), encefalitis japonesa, fiebre tifoidea y vacuna frente a la rabia en algunos destinos.

La vacuna frente a la fiebre amarilla es obligatoria, según la reglamentación internacional, para entrar en algunos países de los continentes de África y América del Sur y la vacuna frente al meningococo tetravalente es requisito para poder visitar La Meca (Arabia Saudí).